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ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

19 de janeiro de 2024 

 

-- Ao décimo nono dia do mês de janeiro do ano dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas, 

reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), na sala de formação do complexo 

Desportivo Municipal de Tomar, com a presença de Rita Freiras, Vereadora do Pelouro da 

Juventude e em substituição do Sr. Presidente de Câmara Hugo Cristóvão, de André Silva, Ana 

Sereno e Mónica Silva pela Divisão de Associativismo, Desporto e Juventude, Duarte Joaquim 

pela Juventude Social Democrata (JSD), David Cascaes representante do Partido Social 

Democrata da Assembleia Municipal, Pedro Duarte Carvalho representante do Partido Socialista 

da Assembleia Municipal,  Francisco Santos representante Coligação Democrática Unitária da 

Assembleia Municipal, Ísis Simas António em representação da Associação de Estudantes do 

Instituto Politécnico de Tomar, Carolina Ferreira da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Jácome Ratton, André Pereira pela Associação Gerar Oportunidades, David Sousa da 

JATO – Juventude e Associativismo de Tomar e Ana Antunes pela Associação Thomar Honoris. 

Como convidados e observadores Tânia Franco da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens 

(CPCJ), Sónia Bastos do Conselho Municipal de Educação de Tomar (CMET), Rute Galvão da 

Associação de Saúde Mental Médio Tejo (ASMMT), João Coelho da JATO, Liliana Rodrigues da 

Associação Gerar Oportunidades, Carina Lourenço, Margarida Pereira e Pedro Lains da 

Associação de Estudantes da Escola Secundária Jácome Ratton.  ----------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 3ª sessão ordinária de 2023; --------------------- 

----Segundo Ponto – Eleição do representante do CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens;  

----Terceiro Ponto - Eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Educação; 

----Quarto Ponto – Apresentação do trabalho desenvolvido pela Associação de Saúde Mental do 

Médio Tejo; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Quinto Ponto – Apresentação de propostas para a realização de palestras dirigidas a jovens 

(março 2024); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Sexto Ponto – Apresentação de propostas para o plano de atividades 2024 na área da 

juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Sétimo Ponto – Outros assuntos de interesse. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. Solicita 

aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. --------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 3ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e três, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- A pedido de Pedro Duarte Carvalho entramos no Sexto Ponto, onde propõe uma atualização 

do Cartão Jovem Municipal de Tomar, dando como exemplo o do Município da Chamusca. 

Sugere algumas alterações e aquisições de parcerias (descontos) a aplicar no modelo atual para 

assim também cativar mais jovens. -------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas informa que o Gabinete de Apoio à Juventude contactou a Movijovem para 

averiguar as condições e como proceder para aderir ao Cartão Jovem Municipal Digital, estando 

a aguardar uma resposta por parte desta entidade. ----------------------------------------------------------   

 - Está também a ser analisada a possibilidade de novas parcerias e descontos a aplicar para 

quem adquirir o Cartão Jovem Municipal de Tomar, como por exemplo, em papelaria, farmácias, 

oficinas, eventos desportivos e culturais, utilização de recintos desportivos, entre outras. --------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Prosseguimos para o Segundo Ponto onde Tânia Franco, Presidente da CPCJ de Tomar, explica 

o funcionamento da CPCJ e elucida sobre as funções/responsabilidades dos representantes da 

mesma. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Procedeu-se à eleição do representante do CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens 

(CPCJ), sendo Ana Filipa Antunes eleita por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 -- No Terceiro Ponto da ordem de trabalhos, Sónia Bastos, Chefe da Divisão de Educação, 

Intervenção Social e Ambiente, elucida sobre as funções do representante do Conselho 

Municipal de Educação e explica o funcionamento do mesmo. ------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Procedeu se à eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Educação, sendo 

eleito Duarte Miguel Joaquim, por quatro votos, dos seis membros do CMJT presentes. ---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Avançamos para o Quarto Ponto, onde Rute Galvão Coordenadora Técnica e sócia fundadora 

da Associação de Saúde Mental do Médio Tejo, explica o funcionamento da mesma, apresenta 

e esclarece sobre os projetos e programas disponíveis que são desenvolvidos pela associação 

junto da nossa comunidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Rita Freitas reforça a importância de transmitirmos aos nossos pares estas informações e 

respostas disponíveis no que diz respeito à saúde mental. Daí surgiu o convite à Associação de 

Saúde Mental do Médio Tejo, para estar presente neste CMJT e elucidar os presentes sobre a 

sobre este tema e todos os apoios existentes. -----------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Entramos no Quinto Ponto, onde são sugeridos os seguintes temas para desenvolver em 

palestras e workshops, dirigidos aos jovens, ao longo deste ano: ----------------------------------------- 

- Saúde Mental; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Literacia Financeira e Economia Circular; ---------------------------------------------------------------------- 

- Literacia Politica; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Arte Urbana; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Inteligência Emocional; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Inteligência Artificial. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Retomamos ao Sexto Ponto da ordem de trabalhos, a Associação Gerar Oportunidades 

propõe a realização de um Escape Room para Semana da Juventude e a realização de um Cine 

Debate. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
-- Associação de Estudantes da Escola Secundária Jácome Ratton recomenda a realização de 

sessões de esclarecimento sobre as bolsas e apoios disponíveis para os jovens e a criação de um 

espaço destinado aos jovens, onde pudessem dinamizar atividades. ------------------------------------    

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas refere que podemos pensar num local para realização de atividades e noites 

temáticas, mas com alguma supervisão, uma vez que se trata na sua maioria de jovens menores 

de idade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Informa que a Semana da Juventude está prevista decorrer de 19 a 28 de julho, entre outras 

atividades em principio vai realizar-se mais uma edição do Peddy Paper Noturno, Descida do Rio 

Nabão. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

-- A JATO propõe a realização de mais uma edição do Café Concerto, no dia 27 de julho, 

integrado na Semana da Juventude. ------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Duarte Joaquim sugere a realização do Projeto Casa Assombrada, à semelhança do que foi 

feito em Leiria. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Sétimo Ponto Rita Freitas informa que o Município de Tomar vai avançar, este ano, com o 

Plano Municipal Jovem, que será desenvolvido por uma empresa externa, Caminho Coop, 

contando com a parceria e contributos das associações juvenis do nosso concelho.  --------------- 

- Divulga que no âmbito da Comemoração do 8.º aniversário de reabertura do Mercado 

Municipal de Tomar no próximo dia 27 janeiro, o Município oferece vouchers aos primeiros 8 

casais, com idades compreendidas entre os 18 e 30 anos, que se juntem às comemorações. Irão 

receber um saco personalizado do Mercado Municipal de Tomar e 4 vouchers no valor de 

5,00€/cada, a descontar nos espaços de venda aderentes ali existentes. ------------------------------- 

- Relembra ainda que o Tomar Game Festival, evento de cultura gaming e entretenimento digital 

que irá decorrer de 23 a 25 de fevereiro no Complexo Cultural da Levada de Tomar. --------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- A Associação de Estudantes da Escola Secundária Jácome Ratton propõe a ampliação do 

parque de estacionamento de motas da Escola Secundária da Jácome Ratton e construção de 

um campo de volleyball exterior. ----------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Francisco Santos partilha os passeios e visitas realizadas aos Aqueduto dos Pegões e fica 

acordado realizar uma caminhada no âmbito da Juventude. -----------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Pereira, propõe a oferta de assinaturas de jornais locais aos jovens estudantes do nosso 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Tânia Franco divulga a realização da “Caminhada dos Afetos”, a realizar-se no dia 27 de abril.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Sónia Bastos informa que este ano Município de Tomar vai realizar a FREEE (Feira de 

Educação, Emprego e Empreendedorismo), nos dias 11, 12 e 13 de abril no Pavilhão Municipal 

Cidade de Tomar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Ficou acordado os presentes enviarem as suas sugestões sobre temas e atividades que 

gostariam de ter/ver na FREEE, para o email da Juventude até dia 09 de fevereiro de 2024. ------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Pereira, solicita esclarecimentos sobre a noticia do jornal “Mirante” inerente à retirada 

dos micro-ondas da Escola Secundária Santa Maria dos Olivais e proibição de trazer comida de 

fora da escola. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sónia Bastos esclarece esta medida deveu-se ao facto de nos refeitórios escolares só ser 

permitida comida confecionada nos mesmos e também não era realizada a devida higienização 

do micro-ondas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- A Associação de Estudantes do Instituto Politécnico de Tomar informa que a Semana 

Académica vai decorrer de 14 a 19 de maio. ------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a presença 

e participação de todos. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte uma horas e trinta minutos. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 19 de janeiro de 2024. 


